

## **Fortalecimiento de las Relaciones México y Estados Unidos**

---

La Cumbre de Líderes de América del Norte tiene un aspecto protocolario que es la reunión de los presidentes de México y Estados Unidos y del primer ministro de Canadá. Dicha reunión celebrada recientemente en la Ciudad de México revistió un buen clima de cooperación y entendimiento. No obstante, la diplomacia no es solamente buenas maneras y formas amables, sino que supone trabajo cotidiano en diferentes ámbitos. Uno de ellos es el trabajo que realizan los cónsules mexicanos, asignados a 50 ciudades estadounidenses que congregan a un elevado número de mexicanos que viven en Estados Unidos.

Todos los años, la Secretaría de Relaciones Exteriores reúne en la Ciudad de México a los cónsules generales con el objeto de intercambiar proyectos, puntos de vista e ideas con el propósito de fortalecer una de las tareas menos visibles, pero de las más relevantes como es la protección de mexicanos en el exterior. Este año, el programa de trabajo que se llevará a cabo en marzo de 2023 abarcará los aspectos cruciales de la relación entre los dos países. De tal manera, los cónsules de la región de América del Norte llevarán un programa de trabajo que comprenderá los siguientes: aspectos básicos en materia penal y en materia migratoria, cómo reaccionar en situaciones de crisis (tiroteos), atención a grupos vulnerables y víctimas de violación de derechos humanos, instrumentos de protección preventiva, salud mental de cónsules de protección y sus equipos.

La temática por tratar da una clara idea de la importancia del trabajo consular. Es de desear éxito en su próxima reunión en beneficio de la importante relación bilateral.